



Marché de l'automobile

Nouveau record : Plus de 177.000 véhicules vendus en 2018

Leila Ouchagour
Journaliste spécialiste

Les ventes de véhicules particuliers (VP) et des véhicules utilitaires (VUL) ont marqué des progressions respectives de 5% et de 6,8%

En 2018, le marché de l'automobile réalise un nouveau record des ventes avec 177.359 véhicules vendus. C'est ce qu'a dévoilé l'Association des importateurs de véhicules au Maroc (Aivam) lors d'une conférence de presse qui s'est déroulée le 7 janvier 2019 à Casablanca pour annoncer les performances du secteur. Dans cette perspective, le marché de l'automobile enregistre un taux de croissance de 5,2% qu'on retrouve sur les deux principaux segments. Ainsi, les ventes de véhicules particuliers (VP) et des véhicules utilitaires (VUL) ont marqué des progressions respectives de 5% et de 6,8% durant la même période. Dans le top 10 des marques VP, le Groupe Renault figure en tête de liste avec 43,6% de part de marché. Les marques qui figurent pas dans le Top

10 ont réalisé pour leur part une belle performance avec un taux de croissance de 13%, qui est supérieur à celui du marché. En termes de croissance mensuelle des ventes de VP, le premier trimestre a débuté difficilement avec un effet attentisme prononcé du fait de l'Auto Expo, explique l'Aivam. Toutefois, l'effet du Salon de l'automobile s'est rapidement estompé. Par ailleurs, le dernier trimestre a permis de se ressaisir et de retrouver les bonnes performances en termes de ventes. Au niveau du VUL, le 2ème et le 4ème trimestres ont été des mois de croissance pour ce segment. Malgré un début d'année difficile pour ce segment, il a fini par renouer avec la croissance dès le 2ème trimestre excepté le repli estival du mois d'août. Concernant les performances mensuelles du

marché VP durant les années 2016-2017-2018, 2018 a connu une performance inédite durant le mois d'avril (Auto Expo) et décembre (promotions de fin d'année) avec des volumes dépassant 20.000 unités. Les performances trimestrielles du marché des VP pendant 2016-2017-2018 font ressortir que les meilleures performances de l'année ont été enregistrées au T2 et T4 (48.527 en 2016, 45.338 en 2017 et 39.664 en 2018, 42.119 en 2016 et 45.470 en 2018, 42.119 en 2016 et 39.788 en 2017 durant le T4).

Par type de motorisation, la part des ventes des véhicules diesel est restée pratiquement inchangée (93,9%) par rapport aux deux dernières années. La part des ventes des voitures essence représente 5,5%. Quant à l'hybride/électrique, il est en forte progression mais reste marginal (0,6% de la part des ventes) laissant ainsi penser la nécessité d'une feuille de route à l'échelle du pays pour développer les énergies alternatives, selon l'Aivam. Néanmoins, le volume annuel des ventes de véhicules hybrides/électriques a triplé passant de 181 en 2016 à 1140 en 2018.

Pour ce qui est des parts de marché et la croissance par segment VP, il s'avère que les voitures citadines qui représentent le quart des ventes automobiles VP n'enregistrent pas de croissance en 2018 (-0,2% comparé à l'année 2017). Le segment des SUV est le deuxième segment le plus vendu avec 25% de part de marché. Il a, quant à lui, enregistré l'une des plus fortes croissances (27,1%) durant cette période. Le segment des lodospaces connaît une croissance correcte (7,3% pour s'établir en 3ème position des segments les plus vendus). S'agissant des parts de marché et de la croissance par segment VUL, les ventes de fourgons constituent plus de la moitié du VUL et progressent de 19,5% en 2018.

Dans le même sens, avec 28,9% de part de marché VUL, le segment des pick-up demeure le 2ème segment VUL malgré un léger recul en 2018. Au niveau des parts de marché et de croissance par ville, Casablanca, Rabat-Salé, Marrakech et Agadir concentrent 73,2% des ventes automobiles VP avec une progression moyenne de 3%. Celle-ci reste inférieure à la moyenne. Par ailleurs, ces ventes ont connu une plus forte croissance dans les autres villes. Concernant les ventes premium, elles représentent 7% des ventes totales VP. En outre, la croissance du premium a été plus forte que celle des ventes généralistes en 2018. Par marque, le classement des marques premium en termes de vente reste inchangé par rapport à 2017. Le trio de tête est dominé par les marques allemandes Mercedes-Benz, BMW et Audi. Enfin, les plus fortes croissances ont été enregistrées par Land Rover et Jaguar avec des croissances exceptionnelles de 96 et 60% respectivement.



Les voitures citadines qui représentent le quart des ventes automobiles VP n'enregistrent pas de croissance en 2018 (-0,2% comparé à l'année 2017).

3 questions à **Adil Bennani**, président de l'Association des importateurs de véhicules au Maroc (Aivam)

«Nous tablons sur une croissance de 5% pour 2019»

Propos recueillis par
Lella Duchagour

ALM : Une année 2018 qui se termine avec un record de ventes, quels enseignements en tirer ? **Adil Bennani :** L'objectif de cette conférence de presse c'est d'annoncer les résultats de l'année 2018 pour le secteur de la distribution automobile. L'année 2018 a enregistré un record de ventes avec plus de 177.300 véhicules et une croissance de plus de 5%, ce qui est en ligne avec le taux de croissance moyen des 5 dernières années. Les enseignements à tirer de cette évolution constituent en une croissance qui ne se limite pas seulement au top 10 du marché puisque les autres marques ont connu une dynamique meilleure que la moyenne. Cette croissance ne se limite pas non plus aux 4 plus grandes villes du Royaume qui représentent 75% de la demande. C'est-à-dire que la croissance existe dans les autres villes du Royaume. Ce qui est à retenir aussi, c'est que la croissance enregistrée n'est pas tirée que par les véhicules de tourisme, elle l'est également par les véhicules utilitaires. C'est un bon signe pour notre économie. Enfin sur la partie comportement du consommateur, les choses n'ont pas vraiment changé à part le



fait que le prix moyen du véhicule acquis a augmenté d'environ 10% passant d'un peu plus de 200.000 dirhams à plus de 220.000 dirhams.

Quelles sont les perspectives de l'Aivam pour 2019 en termes de croissance ?

Nous sommes dans une année 2019 où l'économie nationale va croître et nous devrions accom-

pagner cette croissance. Nous tablons sur une croissance de 5% pour 2019.

Vous avez parlé de l'immatriculation des véhicules à travers la plate-forme «Assiaqa Card». Pouvez-vous nous en dire plus ?

En effet c'est un grand projet sur lequel nous avons travaillé il y a deux ans et demi dont l'objectif est de faciliter le processus d'immatriculation pour nos concitoyens. Le projet a démarré aujourd'hui, il y a 15.000 dossiers qui sont déjà passés par cette plate-forme. Il est dans sa première phase, ce qui nous permet d'enregistrer les dossiers à partir de nos concessions. S'en suivra une phase 2 puis une phase 3. L'objectif in fine est de pouvoir faire sortir un véhicule avec sa plaque d'immatriculation définitive une heure après vous être présenté dans une concession. Pour l'instantanéité de cette opération, elle sera pour 2020.

Zoom sur le profil acheteur en 2018

Le prix moyen du véhicule en 2018 est de 225.000 dirhams contre 203.000 dirhams en 2017, soit 10% de croissance de prix moyen d'acquisition du véhicule. Il en ressort également que l'âge moyen de l'achat d'un véhicule durant les deux dernières années est resté le même (43 ans). Les femmes représentent 32% des acheteurs en 2018 contre 30% durant l'année 2017. En revanche, le taux

des acheteurs de moins de 30 ans a diminué l'année passée (15% contre 17% en 2017). Du côté du financement, l'apport moyen est de 38% pour une durée de financement de 47 mois en 2018 alors qu'en 2017 l'apport moyen a été de 41% pour une durée de financement identique. Globalement, le marché de l'automobile en 2019 reste toujours en cours d'équipement, selon l'Association.

